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ACESSO A TELÊMACO BORBA
Trecho da 
PR-340 pode 
ser liberado 
em meia-pista

Governo prepara plano de R$ 40 bi

O prefeito Osmar Blum entregou  
um ônibus adaptado para a Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE), que será utilizado para o 
transporte dos alunos com necessidades 
especiais do município.            página 4     

Carambeí doa micro 
ônibus adaptado 

Alegra abriu suas portas

O Caramuru Vôlei está 
rebaixado para a Superliga 
B. O 'Tigre' não conseguiu 
superar o Minas Tênis Clube 
na noite de sábado (16), na 
Arena Multiuso, e foi der-
rotado por 3 a 1 (25/15, 
25/22, 21/25 e 25/22). O 
resultado negativo deixou a 
equipe estacionada com 15 
pontos e na penúltima colo-
cação da Superliga Masculi-
na - à frente apenas do São 
Judas, que também caiu para 
o Acesso.      página 4     

 

O outono começa às 
18h58 desta quarta-feira (20) 
e termina às 12h54 de 21 de 
junho. Segundo a previsão 
do Sistema Meteorológico do 
Paraná (Simepar), a estação 
entra com chuvas na maioria 
das regiões do Estado, com 
temperaturas variando de 
15ºC a 29ºC. A temperatura 
mínima está prevista em Rio 
Negro e a máxima em Foz do 
Iguaçu, Londrina, Umuarama 
e Guaíra.       página 4    

SEGUNDO SIMEPAR 
Outono chega 
chuvoso nesta 
quarta-feira

SUPERLIGA

página 3   

CARAMURU foi derrotado em casa pelo Minas Tênis Clube

UNIUM INVESTIU R$ 11 MILHÕES PARA PRODUÇÃO DE ENERGIA PARA A ALEGRA

500 MIL EMPREGOS EM CINCO ANOS

O Paraná deve receber um programa de 
investimentos que soma R$ 40 bilhões no 
período de cinco anos. Com isso, o Governo 
do Estado projeta um crescimento anual da 
economia na faixa de 4% e a geração de 500 
mil novos postos de trabalho até 2023. Os ins-

trumentos para realizar esses objetivos fazem 
parte do projeto de lei de Eficiência na Gestão 
do Estado (LEGE), que foi apresentado nesta 
segunda-feira (18) pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior para a bancada federal 
do Paraná, no Palácio Iguaçu.

Nas últimas semanas o mu-
nicípio de Palmeira foi con-
templado com cinco emendas 
destinadas por três deputados 
federais e um ex-senador. So-
madas elas alcançam o valor 
de R$ 925 mil em recursos 
que irão beneficiar as áreas da 
agricultura e da saúde.

EM EMENDAS
Palmeira 
recebe 
R$ 925 mil

Na sexta-feira (15) a Alegra Foods abriu as portas da indústria para uma visita da imprensa. 
Na data, o gerente técnico de suíno da unidade, Fabricio Penaforte Borges, o gerente da Unium, 
Cracios Consul e o CEO da Cooperativa Frísia, Emerson Moura, acompanharam os jornalistas, 
explicando sobre os processos de produção da indústria e suas peculiaridades.    página 4     

CRACIOS Consul EMERSON Moura FABRICIO Penaforte Borges

Não deixe de ler pelo paginaum.com
'Especial 315 anos de Castro'

'QUADRO NEGRO'

Richa é preso 
pela 3ª vez

  página  3

Vem ser Bel's Shoes

 VEM SER BEL'S SHOES           INSTAGRAM @BUENOSIBELLY            (42) 9 9951-5799

página 3
Divulgação

Fotos  / Ana Beatris Baduy
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ADQUIRIDO com recursos do Estado

Caramuru 
é rebaixado

A PARTIR das 18h58



A cidade dos sapos, a cidade mãe do Paraná (assim chamada por alguns castrenses), e finalmente, a Capital 
Nacional do Leite, essa é a Castro que hoje completa 315 anos. Em constante mudança, o município que nasceu 
às margens do Iapó, quando ainda era caminho de Tropeiros, hoje é o 25° PIB do Estado, disputando vaga com 
outros 398. Com quase 75 mil habitantes, Castro também é morada de diferentes etnias, tem uma das maiores 
bacias leiteiras do país, sem dizer a maior produção de calcário da América Latina e algumas das indústrias mais 
modernas do mundo. O município, ainda considerado por alguns como ‘cidade pequena’, torna-se grande em 
alguns segmentos dia após dia, graças ao esforço e investimento de castrenses que acreditam em sua cidade, e que 
assim também fazem com que empresários de outras regiões vejam o nosso município com bons olhos.
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 18/03/2019

18 ºC

13 ºC

27 ºC

19 ºC

Quarta
20/03

Terça
19/03

Nublado com aberturas de sol à  tarde. Pode garoar de manhã e à noite.

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

87%
92%

97%
99%

19 ºC

22 ºC

Quinta
21/03

91%
92%

Nublado com aberturas de sol à  tarde. Pode garoar de manhã e à noite.

Sandro A. 
Carrilho

7,61%
Como de costume, alguns 

vereadores carambeienses, 
contrários a atual administra-
ção, devem bravejar quando 
da apreciação do decreto 
nº 31/2019, que concede 
7,61% de recomposição sala-
rial ao funcionalismo público 
municipal, referente a perdas 
inflacionárias. O cálculo foi 
baseado no período de março 
de 2018 a fevereiro de 2019.

ACABOU EM PIZZA
Há exatamente um ano, 

um procurador jurídico da 
Prefeitura de Castro envol-
veu-se em escândalo, dos 
mais hilariantes. Depois de 
impedir que um policial civil 
subisse nos camarotes da 
1ª Festa do Peão Boiadeiro, 
acabou recebendo voz de pri-
são de uma autoridade em 
serviço, indo parar na 43ª 
DRP. Como a corda sempre 
rompe do lado mais fraco, o 
policial acabou sendo trans-
ferido para outra cidade e o 
delegado foi embora. Sobre 
caso, ficou por isso.

PROFESSOR ARMADO
É no mínimo irrespon-

sável a afirmação de Major 
Olímpio (PSL-SP) de que, 
se os professores da Escola 
Raul Brasil estivessem arma-
dos, poderiam ter evitado 
a chacina que vitimou cinco 
alunos e dois funcionários da 
instituição. O pior de tudo 
isso é que o discurso vem de 
um senador da República.

MELHOROU!
Ainda não se tem o 

balanço oficial da 2ª Festa 
do Peão Boiadeiro de Castro 
no quesito segurança, mas a 
sensação por parte do cas-
trense foi de que havia mais 
policiamento.

SÓ PARA ELES
A isenção de vistos para 

cidadãos americanos, austra-
lianos, canadenses e japone-
ses que desejam conhecer o 
Brasil, bandeira histórica do 
setor turístico, já é uma rea-
lidade. O Decreto 9.7311 
com a medida foi publicado 
em Edição Extra do Diário 
Oficial dessa segunda-feira 
(18) e passa a valer em 90 
dias. Assim, viajantes dos 
quatro países considerados 
estratégicos poderão entrar 
no país, a partir de 17 de 
junho, sem a necessidade do 
documento. 

SÓ PARA ELES II
Por outro lado, para 

quem vai do Brasil para esses 
quatro países, as regras não 
mudam nada. O brasileiro 
vai precisar de visto para 
entrar nos EUA, Austrália, 
Canadá e Japão, quer goste, 
quer não. Ou seja, para eles 
tudo, para nós, nada! Mas, 
existe uma explicação bas-
tante plausível para isso. O 
brasileiro, não todos, quando 
viaja para o exterior sempre 
quer dar uma de espertinho, 
e essa fama constribui nega-
tivamente.

Não deixe de ler! www.paginaum.com 

Inovando para 
empreender

A história só caminha em uma direção e a cada dia mais 
tecnologia é empregada no meio rural. Ao lado da tradição 
e do respeito pela terra, a busca da inovação deve ser uma 
constante, independente do tamanho da propriedade, ou da 
atividade desenvolvida.

Atento às necessidades da família rural paranaense, 
o Sistema FAEP/SENAR-PR está atualizando o Programa 
Empreendedor Rural (PER), iniciativa desenvolvida e parceria 
com o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae-PR) e Federação dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores Familiares do Estado do Paraná (Fetaep), 
que há 16 anos atua na orientação e suporte para criação de 
projetos de negócio empreendedores no meio rural.

Este ano, o Sistema FAEP/SENAR-PR está 
modernizando este programa. No dia 11 de março, os 10 
instrutores das turmas-piloto receberam tablets para darem 
início às novas diretrizes do PER. O objetivo é promover 
uma evolução da administração rural e inserir o produtor 
em uma nova era tecnológica, onde produção e informação 
caminham juntas, para que cada decisão na propriedade 
possa ser tomada de forma balizada e tranquila.

Empreender bem é empreender com conhecimento. A 
prática agropecuária não tem mais espaço para aventuras 
e amadorismo. Por isso é importante o papel do Sistema 

sistemafaep.org.br

STATUS LIVRE
Em janeiro e agosto de 

2018, técnicos do Ministé-
rio da Agricultura avaliaram 
programas, estrutura, capa-
cidades técnica, financeira e 
administrativa do serviço de 
vigilância da sanidade agro-
pecuária paranaense. O ser-
viço foi o mais bem avaliado 
do Brasil, melhor até que 
Santa Catarina - único estado 
que já goza do status livre de 
febre aftosa sem vacinação. O 
Paraná superou a pontuação 
da auditoria do Mapa em 48% 
dos quesitos e alcançou a pon-
tuação necessária em 35%. 

APOSENTADORIA
A Comissão de Consti-

tuição e  Justiça da Assem-
bleia Legislativa vota hoje o 
projeto de lei do governador 
Ratinho Junior que prevê o 
fim da aposentadoria dos ex-
governadores do Paraná. O 
deputado Homero Marchese 
(Pros), relator da matéria, 
adiantou que seu parecer será 
pelo fim do benefício.

ELEIÇÃO NA FPF
Termina hoje o prazo para 

registro de chapa às eleições 
da Federação Paranaense de 
Futebol marcadas para 30 de 
março. O atual presidente, 
Hélio Cury, vai concorrer a 
reeleição

TOP TUR
A entrega do Prêmio 

Panorama do Turismo será 
durante do Salão Paranaense 
do Turismo nos dias 3 e 4 de 
maio em Curitiba. Na sétima 
edição, o Top Tur tem vota-
ção internet. No site www.
panoramadoturismo.com.br 
é possível votar nos indicados 
em nove categorias da cadeia 
produtiva do setor turístico 
paranaense.

PELO SMS
A Sanepar ampliou o uso 

do serviço de mensagens 
escritas por telefone, tipo 
SMS, para se comunicar com 
o cliente e avisá-loe sobre 
medidas que serão adotadas 
devido ao atraso no paga-
mento da fatura. Hoje, cerca 
de 68% das matrículas de 
clientes têm celular cadas-
trado na Sanepar. O SMS 
já é utilizado, desde janeiro 

de 2018, para informações 
sobre falta de água, orienta-
ções comerciais e de utilidade 
pública. 

ALIMENTAR O MUNDO
O governador Ratinho 

Junior tem reiterado seu empe-
nho pessoal em consolidar o 
Paraná como o maior produ-
tor de alimentos do planeta. 
"Para se destacar no forneci-
mento de alimentos, o Estado 
precisa resolver os gargalos 
logísticos e criar condições 
para exportar de forma mais 
eficiente para China, EUA, 
entre outros países, e escoar 
a produção". 

INADIMPLENTES
Pesquisa Fecomércio/

CNC mostra que 90,8% dos 
paranaenses estão endivida-
dos. O percentual de fevereiro 
é similar ao de janeiro (90%), 
com aumento em relação a 
fevereiro de 2018 (86,8%). 
Entre os endividados, 26,5% 
estão com contas atrasadas e 
11,4% não terão condições 
de pagar suas dívidas. O indi-
cador nacional de famílias 
endividadas é de 61,5%, um 
aumento em relação a janeiro 
(60,1%) e estabilizou diante 
de fevereiro do ano anterior 
(61,2%). 

REDUÇÃO DO ICMS
O deputado Romanelli 

(PSB) pediu ao Estado a 
prorrogação por mais um 
ano do decreto que reduz a 
cobrança do ICMS - de 12% 
para 7% - na comercialização 
de peixes para São Paulo, 
Minas Gerais, Rio Grande 
do Sul, rio de Janeiro e Santa 
Catarina. A validade expira no 
próximo 30 de abril. 

APOIO DE ITAIPU
O governador Ratinho 

Júnior pediu ao presidente 
da Itaipu Binacional, Joaquim 
Silva e Luna, apoio para pro-
jetos estratégicos do Estado, 
entre eles, o corredor bio-
ceânico ligando o Porto de 
Paranaguá ao de Antofagasta, 
no Chile, e a manutenção da 
distribuição dos royalties nos 
moldes atuais, quando o anexo 
C do Tratado for revisado.

* Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

LIVRE DA AFTOSA
“Há mais de 40 anos que o Paraná busca o fim da vacina-

ção contra febre aftosa. Foi um processo longo que envolveu o 
compromisso dos setores público e privado. A certificação pela 
Organização Mundial de Saúde Animal  é o coroamento de 
todo este esforço” - do presidente da Faep, Ágide Meneguette, 
sobre OIE declarar o Paraná livre da febre aftosa.
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Da Assessoria

A ex-governadora Cida Bor-
ghetti recebeu, nesta segunda-
feira (18),  uma menção honrosa 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná, em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. A home-
nagem foi proposta pela deputada 
Mara Lima e aprovada em plená-
rio pela contribuição de Cida Bor-
ghetti ao Estado. 

Em seu discurso Cida des-
tacou a importância das ações 
para assegurar a igualdade. “Há 
milhares de exemplos no dia a dia 
que confirmam a distância que 
existe entre realidade e igualdade. 
Não queremos um dia da mulher 
para celebrar nossas diferenças. 
Queremos viver nossa igualdade 
todos os dias”, disse.

“Precisamos empoderar a 
mulher para que homens e mulhe-
res estejam nas mesmas condições 
salariais, de horário de trabalho, 
de divisão de tarefas”, completou. 

A ex-governadora ressaltou a 
necessidade da criação de políti-
cas públicas efetivas  que garan-
tam os direitos das mulheres e 
que combatam a violência física, 
moral, intelectual e sexual. “ Entre 

as lutas que precisamos enfrentar, 
com rigor, estão o combate à vio-
lência contra a mulher e à explo-
ração sexual infantil. Infelizmente 
continuamos a conviver com situ-
ações que comprometem o futuro 
de milhares de crianças, jovens e 
mulheres”, afirmou. 

Uma das medidas mais efetivas 
para prevenir a violência contra as 
mulheres e salvar vidas é a denun-
cia, afirmou Cida Borghetti. “ Um 
país só muda pelas mãos e pelas 
mentes das pessoas”, disse. 

Cida citou algumas das ações 
estabelecidas no Paraná durante 
sua gestão frente ao Governo do 
Estado para apoio às mulheres. 
Entre elas a prioridade de atendi-
mento à violência contra a mulher 
por meio das Patrulhas Maria da 
Penha, a criação de um grupo de 
trabalho em parceria com o Tribu-
nal de Justiça para combater à vio-
lência contra a mulher na Região 
Metropolitana de Curitiba e a san-
ção da lei 107/2018 que instituiu 
no Estado as Patrulhas Maria da 
Penha, no âmbito da Polícia Mili-
tar. “E ainda consolidamos o botão 
do pânico para garantir a segu-
rança de mulheres sob medida 
protetiva”, disse.

Cida é homenageada na 
Assembleia Legislativa

MENÇÃO HONROSA

Palmeira recebeu cinco emendas
R$ 925 MIL

Da Assessoria

Palmeira - Nas últimas 
semanas o município de Pal-
meira foi contemplado com 
cinco emendas destinadas 
por três deputados federais e 
um ex-senador. Somadas elas 
atingem o valor de R$ 925 mil 
e os recursos irão beneficiar 
as áreas da agricultura e da 
saúde.

A última emenda foi rece-
bida na quinta-feira (14), 
na qual a deputada federal 
Gleisi Hoffmann destinou 
R$ 95.500,00 através do 
programa Fomento ao setor 
agropecuário, do Ministério 
da Agricultura. A deputada 
foi representada pelo assessor 
parlamentar Lucas Geffer, que 
foi recebido no Salão Nobre 
do Palácio da Viscondessa 
Querubina Rosa Marcondes 
de Sá, sede da Prefeitura de 
Palmeira.

Estiveram presentes no 
evento os secretários muni-
cipais Fabiano Cassanta, de 
Urbanismo, José Przyby-
sewski, de Meio Ambiente, 
e Waldir Joanassi Filho, de 
Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Relações Públicas, 

além do Josimar de Jesus Vitor 
do Nascimento, responsável 
pela captação de recursos para 
o Município.

Também foram destinadas 
à área da agricultura outras 
duas emendas. A primeira 
delas, do deputado federal 
Leopoldo Meyer, é do valor 
de R$ 286,5 mil, através do 
programa Fomento ao setor 
agropecuário, do Ministério 
da Agricultura. Também do 
mesmo programa foi destinada 
a emenda do deputado federal 
Aliel Machado, no valor de 
R$ 143,2 mil no programa 
Fomento ao setor agropecuá-
rio, do Ministério da Agricul-
tura.

De acordo com Cassanta, 
“as secretarias municipais de 

Agricultura e Pecuária e de 
Urbanismo, juntamente com o 
Conselho de Desenvolvimento 
Rural de Palmeira, irão reali-
zar estudos e reuniões para 
definir em quais comunidades 
os valores serão investidos”, 
disse.

As outras duas emendas 
são da área da Saúde. O depu-
tado federal Aliel Machado 
destinou R$ 200 mil através 
do programa Incremento Tem-
porário do Piso da Atenção 
Básica (PAB) Fixo. Já o então 
senador Roberto Requião, 
enviou R$ 200 mil do pro-
grama Estruturação da rede 
de serviços de atenção básica 
de saúde, visando à aquisição 
de equipamentos para Unida-
des Básicas de Saúde.

Município comemora mais recursos para investimentos

Divulgação

O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Paraná 
(DER-PR) fará nesta quarta-
feira (20) uma nova avaliação 
do trecho da PR-340 entre os 
municípios de Tibagi e Telêmaco 
Borba, para verificar a possibi-
lidade de liberação do tráfego 
em meia pista. O órgão ressalta 
que, por questão de segurança, 
a rodovia continua totalmente 
interditada desde o entronca-
mento com a BR-153 até o trevo 
da PR-160. As fortes chuvas cau-
saram um deslizamento de terra 
no km 291, na tarde de sábado 
(16), e parte da pista cedeu.

A vistoria é uma das medidas 
definidas na reunião de trabalho 
realizada nesta terça-feira (19), 
na sede do Corpo de Bombeiros 
de Telêmaco Borba. Coordenada 

pela Defesa Civil Estadual, teve 
a participação de representan-
tes do DER, Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRv), Prefeituras 
de Tibagi e Telêmaco Borba, 
além da empresa Klabin. O tre-
cho bloqueado para circulação 
de veículos recebe alto fluxo de 
caminhões de carga.

Caso não seja possível a libe-
ração parcial do trecho, a Klabin 

se propôs a criar um desvio de 
cinco quilômetros para veículos 
leves, no prazo de uma semana. 
Em paralelo, o DER, a Klabin 
e as Defesas Civis de Tibagi, 
Telêmaco Borba e do Estado 
trabalharão na estimativa dos 
prejuízos socioeconômicos para 
respaldar uma obra emergencial 
no local.

Rota alternativa
Enquanto o trecho estiver 

interditado, há duas alternati-
vas de desvio para se deslocar 
entre os dois municípios: pela 
BR-376, passando por Imbaú, 
ou pela PR-090, passando por 
Ventania e Curiúva. O desvio está 
devidamente sinalizado. Agentes 
da Polícia Rodoviária Estadual 
(PRE) monitoram o bloqueio.

DER avalia liberação parcial de PR-340
ENTRE TIBAGI E TELÊMACO BORBA

DER poderá liberar 
trecho em meia-pista

Divulgação

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior afirmou no sábado 
(16) que quer consolidar o Paraná 
como o maior produtor de alimen-
tos do planeta. Ele fez essa afir-
mação durante uma reunião com 
prefeitos na ExpoParanavaí, um dos 
principais eventos de agronegócios 
do Paraná. “Estamos organizando 
o Estado para alcançar esse posto 
porque o mundo, no futuro, vai 
precisar cada vez mais de comida 
e o Paraná pode se destacar nesse 
cenário, já que ninguém produz em 
quantidade e em variedade como o 
nosso Estado”, disse.

De acordo com Ratinho Júnior, 
para se destacar no fornecimento de 
alimentos o Estado precisa resolver 
os gargalos logísticos e criar condi-
ções para exportar de forma mais 
eficiente para China, Estados Uni-
dos, entre outros, e escoar a produ-
ção. Para isso, há vários projetos e 
discussão em andamento.

Um deles é a criação da fer-
rovia bioceânica, que ligará os 
portos de Paranaguá, no litoral 
do Estado, ao de Antofagasta, no 
Chile. O governador afirmou que a 
iniciativa já foi apresentada ao pre-
sidente Jair Bolsonaro e a ideia é 
que a Itaipu Binacional faça o pro-
jeto executivo e que outros países 
possam participar da construção 
da ferrovia. Na semana passada, 
o embaixador da China, Yang 
Wanming, confirmou durante reu-
nião com o governador, no Palácio 
Iguaçu, o interesse no projeto.

“Pelos nossos cálculos, com 
essa ferrovia conseguiremos bara-
tear em 40% o custo logístico de 
exportação para a Ásia, por exem-
plo”, disse Ratinho Júnior. “Pre-
cisamos entregar produtos com 
eficiência e com preços competiti-
vos para nos consolidarmos como 
referência na área de fornecimento 
de alimentos”, acrescentou.

Concessões
Outra frente de trabalho de 

infraestrutura e logística é a parceria 
com o governo federal na concessão 
de rodovias do Anel de Integração, 
com foco na redução de tarifas e na 
modernização da estradas.

Há um grupo de trabalho for-
mado pelos governos estadual e 
federal para repensar o modelo de 
concessão paranaense. Segundo 
o governador, o Estado também 
entrará no leilão de concessões 
de aeroportos, anunciado nesta 
semana pelo governo federal.

PR poderá ser 
o maior produtor 
de alimentos 
do mundo
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Ponta Grossa - A Prefei-
tura Municipal de Ponta Grossa, 
através da Companhia Pontagros-
sense de Serviços (CPS), anun-
ciou novas obras de pavimentação 
asfáltica de dezessete trechos de 
quinze ruas. As melhorias tota-
lizam mais de R$ 3,2 milhões e 
fazem parte do programa Asfalto 
Cidadão, plano comunitário que 
oferta pavimentação em todas as 
regiões da cidade.

As regiões contempladas 
são: Esplanada, Paraíso, Vitó-
ria, Parque do café, Bonsucesso, 
Contorno, Oficinas, Boa Vista, 
Uvaranas e Jardim Los Angeles. 
Segundo a avaliação da Compa-
nhia, são mais de 10 mil pessoas 
beneficiadas. “A nossa previsão 
é de que, dependendo das con-
dições climáticas, nós executare-

mos essas obras num prazo de 
60 dias. São aproximadamente 
21 metros quadrados de área 
de obras”, avalia o presidente da 
CPS, Eduardo Marques.

O prefeito Marcelo Ran-
gel lembra que todos os locais 
receberão estruturas completas. 
“Nós trabalhamos com asfalto de 
alto tráfego, que inclui sistema 
de drenagem de águas pluviais, 
pavimentação asfáltica e meio-
fio”, explica Rangel, que lembra 
alguns dos benefícios provoca-
dos pelas melhorias: “melhora na 
mobilidade viária, qualidade viá-
ria e valorização dos imóveis são 
alguns dos reflexos diretos de 
obras de pavimentação.

Os interessados na adesão do 
programa podem procurar a CPS 
através do telefone 3026-1600. 
A Companhia fica situada na Ave-
nida Visconde de Taunay, 794.

CPS anuncia pavimento 
em outras quinze ruas

CONCLUSÃO EM 60 DIAS
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O ex-governador do Paraná 
Beto Richa (PSDB) foi preso 
nesta terça-feira (19), pela ter-
ceira vez, suspeito de desviar 
recursos do governo do estado. 
A prisão preventiva decretada 
pela Justiça Estadual do Paraná 
foi no âmbito da Operação 
Quadro Negro, que investiga 
esquema de fraude em obras de 
escolas públicas paranaenses.

De acordo como promotor 
do Grupo de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), Leonir 
Batisti, Beto Richa foi preso por 
obstrução de justiça. Também 
foram expedidos mandados de 
busca e apreensão em três pro-
priedades do ex-governador.

Esta é a terceira vez que o 
tucano é detido desde 2018. 
Ele já foi preso em desdo-
bramentos da Operação Lava 
Jato, suspeito de participar de 

esquema de desvio de recursos 
em concessões rodoviárias, e 
outra vez pelo próprio Grupo 
de Combate ao Crime Organi-

zado, que investigou esquema 
de corrupção em manutenção 
de estradas rurais no Paraná. 

Além de Beto Richa, tam-
bém foram presos nesta terça o 
ex-secretário estadual Ezequias 
Moreira e o empresário Jorge 
Altherino, apontado nas inves-
tigações como o operador de 
propinas do ex-governador do 
Paraná.

Além de Richa, um secretário e um empresário foram presos

Prisão ocorre 
no âmbito 
da Operação 
Quadro Negro
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Beto Richa é preso pela terceira vez
SUSPEITO DE DESVIAR RECURSOS DO GOVERNO

Beto Richa é preso 
pela terceira vez por 
obstrução de justiça

Governo prepara plano de R$ 40
bilhões para próximos cinco anos

ALÉM DE 500 MIL EMPREGOS
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O Paraná deve receber um 
programa de investimentos que 
soma R$ 40 bilhões no perí-
odo de cinco anos. Com isso, o 
Governo do Estado projeta um 
crescimento anual da economia 
na faixa de 4% e a geração de 
500 mil novos postos de traba-
lho até 2023.

Os instrumentos para reali-
zar esses objetivos fazem parte 
do projeto de lei de Eficiência 
na Gestão do Estado (LEGE), 
que foi apresentado nesta 
segunda-feira (18) pelo gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior para a bancada federal 
do Paraná, no Palácio Iguaçu.

O anteprojeto, que estabelece 
as diretrizes e as ferramentas de 
gestão para um planejamento de 
longo prazo do Estado, também 
foi apresentado aos deputados 
estaduais e o texto final será pro-
tocolado na Assembleia Legisla-
tiva na próxima semana.

Na sequência, o Governo 
do Estado enviará o plano de 
longo prazo, com as metas para 
o desenvolvimento econômico e 
social do Paraná pelos próxi-
mos 20 anos. “Aqui no Paraná 
a eficiência será lei”, afirmou o 
governador.

Os R$ 40 bilhões previstos 
estão apoiados em recursos 
públicos e privados. Do total, 
R$ 26 bilhões virão do tesouro 
estadual. O restante deverá ser 
aplicado por meio de parce-
rias público-privadas (PPPs). 
Ratinho Junior destacou a 
importância da parceria dos 
deputados federais e senadores 
paranaenses.

Lege
Lei Complementar, a LEGE 

estabelecerá os princípios e nor-
mas de gestão administrativa e 
de finanças públicas do Estado. 
O texto irá apontar mecanismos 
prudenciais de avaliação de con-
trole das ações e políticas do 

governo. Também determinará 
medidas para se alcançar e man-
ter o equilíbrio das contas públi-
cas e o alinhamento do Plano 
Plurianual, da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias e da Lei Orça-
mentária Anual, com metas esta-
belecidas no planejamento de 
longo prazo do Estado.

A elaboração da lei contou 
com o apoio do economista 
Paulo Rabello de Castro, cha-
mado por Ratinho Junior no ano 
passado, logo após as eleições, 
para construir métricas e metas 
para o governo paranaense. 
Ex-presidente do IBGE e do 
BNDES, Rabello destacou a 
situação privilegiada do Estado.

Equilíbrio
“Ao contrário da maioria 

(dos Estados), o Paraná não 
está quebrado. Está equilibrado, 
e em breve terá uma lei de efi-
ciência, com metas superiores, 
inclusive, à Lei de Responsabili-
dade Fiscal”, afirmou.
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Na sexta-feira (15) a Alegra 
Foods - fruto da união entre as 
cooperativas Frísia, Castrolanda 
e Capal, integrantes do grupo 
Unium - abriu as portas da indús-
tria para uma visita da imprensa. 
Na data, o gerente técnico de 
suíno da unidade, Fabricio 
Penaforte Borges, o gerente da 
Unium, Cracios Consul e o CEO 
da Cooperativa Frísia, Emerson 
Moura, acompanharam os jorna-
listas, explicando sobre os pro-
cessos de produção da indústria 
e suas peculiaridades.

Um dos assuntos mais comen-
tados durante a visita e que é con-
siderado um dos diferenciais da 
empresa, é a preocupação com 
o bem-estar animal adotada por 
ela. De acordo com o gerente téc-
nico de suíno, a Alegra trabalha 

através de práticas que garantem 
mais conforto aos suínos que 
chegam à indústria, inclusive no 
momento do abate. “No restante 
do Brasil, na maioria dos locais 
de abate é utilizado o sistema de 
choque, aqui nós utilizamos um 
sistema de câmera de gás, por 
onde os animais passam antes da 
sangria”, explicou Fabricio Pena-
forte Borges.

Graças às práticas de bem-
estar animal aplicadas na Alegra, 
a indústria recebeu a certificação 
North American Meat Isntitute 

(NAMI), de bem-estar animal 
para suínos, concedida pelo 
World Quality Services (WQS) 
– que é reconhecida como uma 
das entidades mais rigorosas de 
segurança alimentar do mundo. 
Além de ter sido a primeira 
empresa brasileira a receber a 
certificação, a Alegra também 
teve o selo renovado. O fato foi 
comentado por Dennis Donkers, 
que é líder da Unidade Industrial 
de Carnes da Alegra. “Para nós, 
a renovação mostra nossa preo-
cupação em oferecer produtos de 

alta qualidade, que são produzi-
dos de acordo com as normas 
e controles mundiais de saúde 
ambiental”, destacou.

Números e reestruturação
Inaugurada em 2015 como 

uma das plantas mais moder-
nas da América Latina, a Alegra 
Foods recebeu investimentos 
de R$ 250 milhões, em 44 mil 
metros quadrados de área cons-
truída. Atualmente, a unidade 
gera mais de 1.500 empregos 
e processa 3,200 suínos por 

dia. De acordo com os respon-
sáveis pela unidade, até no final 
de 2020 o número de abates/
dia deve chegar em 5 mil, além 
disso, outras novidades devem 
chegar ao mercado ainda esse 
ano. Por exemplo, em abril deve 
ocorrer o lançamento oficial dos 
cortes da marca para atender aos 
atacarejos – redes de atacado 
que vendem para pessoa física.

Em fevereiro deste ano a 
equipe de dirigentes da Unidade 
Industrial de Carnes passou por 
reestruturação. Na ocasião, houve 
um comunicado informando que 
os CEOs da Castrolanda, Frísia 
e Capal (controladoras da Alegra 
Foods) estavam assumindo direta-
mente a gestão e o controle estra-
tégico da unidade. Com apoio do 
novo líder, Dennis Donkers e do 
novo gerente comercial, Geraldo 
Signorini, eles estariam assu-
mindo a missão de manter a qua-
lidade dos produtos, superar a 
expectativa dos clientes e reforçar 
a competitividade da marca nos 
mercados nacional e internacional 
de carne suína.

Novos investimentos
No último ano a Unium tam-

bém investiu R$ 11 milhões na 
compra de equipamentos para a 

montagem de uma empresa para 
a geração de energia através dos 
resíduos e dejetos gerados na 
indústria. “Os equipamentos já 
estão aqui, estamos aguardando 
apenas a montagem”, explicou 
Cracios Consul.

De acordo com o profissio-
nal, a energia gerada a partir 
desse novo empreendimento da 
Unium deverá abastecer a indús-
tria da Alegra, e o excedente será 
comercializado.

Período difícil
Em 2018 a Alegra Foods 

fechou suas contas ‘no vermelho’. 
De acordo com seus dirigentes, 
um conjunto de fatores foi respon-
sável pelos resultados negativos, 
a exemplo, os custos elevados da 
produção, puxados principalmente 
pelos preços da soja e do milho, 
que são a base da alimentação na 
suinocultura. Além disso, a insta-
bilidade política, que acaba por 
impactar todos os setores, e os 
efeitos da Operação Carne Fraca 
também influenciaram os resulta-
dos do setor, fazendo com que a 
cadeia de carnes enfrentasse um 
ano de dificuldades, assim, fecha-
mentos com números abaixo do 
esperado foram a realidade em 
diversas empresas do segmento.

Cracios Clinton Consul, 
gerente de marketing Unium

Indústria teve 
reestruturação 
da equipe 
gestora 
recentemente

Alegra vai usar energia gerada de dejetos
INDÚSTRIA ABRE SUAS PORTAS PARA A IMPRENSA

O outono começa às 18h58 
desta quarta-feira (20) e termina às 
12h54 de 21 de junho. Segundo a 
previsão do Sistema Meteorológico 
do Paraná (Simepar), a estação 
entra com chuvas na maioria das 
regiões do Estado, com tempera-
turas variando de 15oC a 29oC. A 
temperatura mínima está prevista 
em Rio Negro e a máxima em Foz 
do Iguaçu, Londrina, Umuarama e 
Guaíra. O tempo deve melhorar no 
final de semana.

Segundo o meteorologista do 
Simepar, Cezar Duquia, o outono 
paranaense caracteriza-se pela 
diminuição gradativa do volume de 
chuvas. “No primeiro mês, é espe-
rado um comportamento com res-
quícios do verão, podendo ocorrer 
chuvas abundantes”, explica.

De acordo com ele, à medida 
em que se aproxima o fim da esta-
ção, as massas de ar que atingem 
o Sul do Brasil costumam ser 
mais estáveis, com menos nuvens 
e pouca chuva. “Dados meteoro-
lógicos indicam 50% a 55% de 
probabilidade de persistência do 
fenômeno climático El Niño de 
fraca intensidade”.

O modelo do Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet) 

sugere chuvas acima da Normal 
climatológica na Região Sul. No 
Paraná, as condições analisadas 
e previstas pelo Simepar indicam 
que o outono será um pouco mais 
chuvoso do que a Normal – valor 
médio de chuvas e temperaturas 
registrados em três décadas con-
secutivas.

Já as temperaturas devem 
seguir a tendência de normalidade, 
situando-se na média e ligeira-
mente acima da média. Previsões 
detalhadas para regiões e municí-
pios paranaenses estão disponíveis 
no site do Simepar (www.simepar.
br) nos tópicos Tempo e Previsão.

Agricultura
Segundo a agrometeorologista 

do Instituto Agronômico do Paraná 
(Iapar), Heverly Morais, do ponto 
de vista hídrico, o milho safrinha 
deve ter um bom desenvolvimento. 
“No entanto, considerando que no 
outono se inicia o risco de geadas 
devido às incursões das massas 
polares, o milho safrinha poderá ser 
prejudicado, dependendo da inten-
sidade do fenômeno e do estágio 
em que se encontra a lavoura”. Ele 
acrescenta que as fases mais susce-
tíveis a danos e perdas por geadas 
são a floração e o início da frutifi-
cação, quando os grãos estão leito-
sos. “Quanto mais cedo tiver sido 
semeado o milho,menor o risco”, 
observa Heverly.

Por ser a cultura do café susce-
tível à geada, os cafeicultores devem 
ficar atentos ao serviço de alerta 
para tomarem as medidas de prote-
ção das lavouras recém-plantadas no 
campo ou mudas em viveiros. Extre-
mamente sensíveis às baixas tempe-
raturas, as hortaliças em geral devem 
ser protegidas, caso haja previsão de 
geadas. Quanto ao trigo, a expecta-
tiva é de desenvolvimento normal, 
pois não haverá impedimento tér-
mico e hídrico para a cultura.

'Outono será chuvoso' e com 
temperaturas acima da média

COMEÇA NESTA QUARTA-FERIA

Outono será chuvoso e com 
temperaturas acima da média
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Emerson Moura, CEO 
na Cooperativa Frísia

Fabrício Penaforte Borges, 
gerente técnico de suínos

Fotos / Ana Beatriz Baduy
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O Caramuru Vôlei está 
rebaixado para a Superliga B. 
O 'Tigre' não conseguiu supe-
rar o Minas Tênis Clube na 
noite de sábado (16), na Arena 
Multiuso, e foi derrotado por 3 
a 1 (25/15, 25/22, 21/25 e 
25/22). O resultado negativo 
deixou a equipe estacionada 
com 15 pontos e na penúltima 
colocação da Superliga Mascu-
lina - à frente apenas do São 
Judas, que também caiu para o 
Acesso.

A queda do Caramuru veio 
antes mesmo da partida termi-
nar em Ponta Grossa. Isso por-
que os donos da casa torciam 
por um tropeço do Corinthians 
contra o São Judas. Porém, com 
tranquilidade, o Timão fez 3 a 0 
no lanterna e decretou o rebai-
xamento ponta-grossense.

A campanha da temporada 
2018/19 acumulou 17 derrotas 
em 22 jogos. Durante a compe-
tição, os jogadores protestaram 
e revelaram atraso salarial na 
equipe. 

Esta foi a terceira partici-
pação do time paranaense na 
Superliga - a segunda no muni-
cípio princesino. Na primeira foi 
lanterna e se manteve na elite por 
conta da desistência de adversá-
rios. No ano passado, em solo 
ponta-grossense, o Caramuru 
até sonhou com playoffs, mas se 
despediu na 10ª colocação.

Chance de permanência 
De acordo com o regula-

mento da Superliga Masculina, 
existe a possibilidade de que 
o Caramuru Vôlei siga na elite 
nacional. Para isso depende da 
desistência de algum dos dez 
times que permaneceram na 
competição ou dos dois que 
subiram de divisão. Neste cená-
rio, a preferência de convite é 
do 'Tigre'. Veja abaixo o que diz 
o texto do regulamento.

"Caso haja desistência ou 
impedimento entre as 12 equi-
pes classificadas para temporada 
2019/2020, com observância 
das normas do presente regula-
mento a vaga será preenchida de 
acordo com a seguinte ordem: 
1º - Equipe 11ª colocada na 
Superliga 2018/2019; 2º - 
Equipe 12ª colocada na Super-
liga 2018/2019; 3ª- Equipe 3ª 
colocada na Superliga Série B 
2019, e assim sucessivamente 
até esgotarem as equipes".

Caramuru 
Vôlei perde e 
está rebaixado

SUPERLIGA

Carambeí - O prefeito Osmar 
Blum entregou  um ônibus adap-
tado para a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (APAE), 
que será utilizado para o transporte 
dos alunos com necessidades espe-
ciais do município.

O veículo com capacidade de 
transporte para 36 pessoas foi 
adquirido com recursos oriundos 
do Governo do Estado por meio 
do Fundo Estadual de Assistência 
Social, no valor de R$ 240 mil. "A 
doação desse veículo é nossa par-
ticipação na melhoria de qualidade 
do transporte de crianças e ado-
lescentes que são assistidos pela 
APAE. A entidade realiza impor-
tante trabalho e cabe a Prefeitura 
uma participação nesse processo 
para melhor  atender a esse público 
especial", comenta Blum.

De acordo com a diretora da 
APAE - Escola Raio de Sol, Lidia 
Schaccay Silvano, o novo veículo 
vai simplificar o transporte dos alu-
nos. "Temos um micro onibus com 
21 lugares que necessitava  fazer 
duas rotas para dar conta de todo 

transporte dos alunos, a partir de 
agora esse trabalho será realizado 
com mais agilidade e conforto para 
todos", explica. 

A apae
Escola Raio de Sol, atende 101 

alunos entre crianças, adolescentes 
e jovens, sendo que 68 necessitam 
do transporte. A diretora Lídia 
comenta que com a doação desse 
novo veículo será possível realizar 
atividades extras com os alunos, 
como passeios no município e em 

outras localidades próximas.
A cerimônia de entrega do 

micro ônibus, aconteceu no dia 13, 
na APAE e contou com as presen-
ças dos alunos e professores da 
Instituição, além do Prefeito Osmar 
Blum, secretários da Assistência 
Social, Adalberto Westephal, da 
Administração, Alexandre Mul-
ler, da Assistente Social, Cleonice 
Langa e do vereador Ricardo Ene-
van e das representantes da Apae, 
Lidia Schaccay Silvano e Lissane 
Bról Evenvan.

Prefeitura doa micro ônibus adpatado
APAE DE CARAMBEÍ

Ônibus foi adquirido com recursos do Governo do Estado 
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Dois castrenses conquista-
ram no final de semana lugar de 
destaque em prova disputada 
em Londrina, entre sábado (16) 
e domingo (17), na competição 
de downhill que marcou a aber-
tura oficial do calendário esta-
dual da modalidade.  Leonardo 
Zamoski Schmidt conquistou o 1º 
lugar na categoria júnior, e Gui-
lherme Moreira Kugler arrebatou 
o 2º lugar na categoria juvenil. 
Ainda no pódio, o atleta Ander-
son Moreira Soares (Deco), de 
Jaguariaíva, que seguiu junto com 
a equipe castrense, ficou em 4º 
lugar na categoria elite . 

Quase duas centenas de  atle-
tas de várias cidades do Paraná e 
de outros estados marcaram pre-
sença na competição. Para seguir 
até Londrina, a equipe castrense, 
formada por 10 atletas, com o 
suporte de boa parte dos pais, 
teve também apoio da Secretaria 
Municipal de Esportes e Juven-
tude de Castro que cedeu um 
micro ônibus para o transporte 
dos competidores locais.  Antes 
mesmo da competição acontecer 
em Londrina, Marcos Vinicius 
Rocco, diretor da pasta de Espor-
tes, sinalizou que pretende incluir 
a modalidade de dowhilll nas 
próximas edições do Jeca- Jogos 
Estudantis de Castro.

O local onde a prova foi dis-
putada é conhecida como 'pista 
do Lambari' no distrito Espiríto 
Santo  e tem 1.000 metros de 
extensão com vários trechos de 
pedras, saltos e gap’s. 

Treinos e competição
Já na manhã de sábado (16), 

a pista foi aberta para os atletas 
participantes para reconhecimento 
e treinos oficiais. No domingo 
(17), pela parte da manhã os 

competidores participaram de 
novos treinos e a contagem de 
tempo- conhecido como qualify 
- que determina a posição de lar-
gada. Para a etapa de Londrina, 
a organização do evento decidiu 
por assumir a cronometragem e 
com isso ficaram evidente algu-
mas falhas. Uma das reclamações 
dos próprios atletas foi em razão 
do atraso na abertura do qualify e 
do início das provas, no domingo. 
"Eu me senti prejudicada no meu 
desempenho, uma vez que logo 
que larguei, veio na minha 'cola', 
um competidor da categoria 
masculino e me atrapalhou no 
meu traçado. No meu entender, 
deveria vir no mesmo trajeto, 
uma atleta da minha categoria, 
isso sem contar o desencontro 
no horário da largada", resumiu 
Nathália Horácio que integrou a 
equipe feminina de Arapongas. 
Durante o percurso, várias foram 
as quedas em função de chuvas 
que tornaram a pista escorre-
gadia. Entre estes tombos, dois 
atletas de Castro que fariam sua 
estréia da modalidade, acabaram 
afastados da competição final. 

Opinião da organização
Mesmo reconhecendo erros 

durante o evento, Douglas Ruth 
que liderou a equipe da organiza-
ção, acreditou no sucesso da prova. 
"Foi uma etapa muito técnica com 
a participação de atletas de alto 
nível, boa participação de público 
numa prova que soma pontos no 
ranking nacional e isto nos deixa 
muito satisfeitos", destacou.

Próxima etapa
O calendário da Federação 

Paranaense de Ciclismo já definiu 
que a próxima etapa da compe-
tição de downhill será disputada 
em União da Vitória, entre os dias 
13 e 14 de abril, também válido 
pelo ranking nacional.

Castrenses conquistam 
pódio em Londrina

CAMPEONATO DE DOWNHILL

Prova aconteceu em Londrina no final de semana

Divulgação
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Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
TERÇA-FEIRA, 19 A 21 DE MARÇO DE 2019

CRUZADAS

VENDO 
CASAS NOVAS

Vendo casas atrás do Caic, em con-
domínio fechado, contendo 2 quar-
tos a R$ 130.000,00, e 3 quartos a R$ 
150.000,00. Aceito Financiamento. 
Tratar no telefone (42) 9 9101-1022.

ALUGO CASA FUNDOS
DE UM QUARTO EM PG

Alugo no centro de Ponta Grossa, 
uma quadra do antigo supermer-
cado Big, duas do Paraguaizinho e 
Palladium, casa de fundos contendo 
1 quarto, sala, cozinha e banheiro. 
Valor de R$ 550, mais taxa de luz 
e água. Sem garagem. No (42) 9 
9972-0758.

VENDO 
TERRENOS RURAIS

Vendo terrenos rurais a partir de 
1.000 metros quadrados, a 5 minu-
tos do centro. Tratar diretamente 
com o proprietário, pelo telefone 
(42) 9 9852-4227.

BARRACÃO PRÉ 
MOLDADO SEMI-NOVOS

Em ofertão, 03 galpões seminovos 
de 80m² valor R$8.400,00 cada, 
mais 16 pilares para retirar e 8 
tesouras metálicas(OFERTA). Tel.: 
(41) 9 9648-9160.

MALHAÇÃO: 
VIDAS BRASILEIRAS
Quarta-Feira (20/03)
Gabriela e Rafael ficam 

desconcertados com o beijo. 
Dandara incentiva Pérola a 
se lembrar dos momentos que 
antecederam a explosão da 
bomba no Sapiência. Virgílio 
se revolta contra a exposição de 
Amanda no colégio e reclama 
com Solange. Hugo pensa no 
que deseja fazer para o futuro. 
Santiago fecha contrato com 
um time de futebol. Gabriela 
e Rafael pensam um no outro. 
Com a ajuda de Paulo, Márcio 
e Rosália, Kavaco prepara o 
banquete nordestino desejado 
por Amanda. Virgílio ameaça 
pedir a demissão de Solange. 
Rosália sente dor, e Wanderley 
alerta Maria Alice e Pérola. 
Vinícius diz a Marcelo que 
Talíssia não sabe sobre a pre-
paração para ir para a Europa. 
Osvaldo oferece assessoria 
jurídica para Solange. Rafael 
propõe reatar com Gabriela.

VERÃO 90
Quarta-Feira (20/03)
Vanessa surpreende a todos 

ao aparecer como Duquesa. 
Jerônimo fica atônito ao ver 
que a ex-amante retornou rica 
e poderosa. Mercedes alerta 
Jerônimo de que o Duque é 
perigoso. Patrick pede Lidiane 
em casamento, e ela entra em 
pânico. Jerônimo é obrigado 
a hospedar Galdino em sua 
casa. Ticiano lança um desafio 
no programa da Freda Mercú-
rio na PopTv para encontrar 
sua musa, e Dandara decide 
participar. O Duque Alexan-
der confirma seu interesse de 
levar a PopTV para a Rússia 
e transformar Vanessa como 
estrela de seu canal.

ESPELHO DA VIDA
Quarta-Feira (20/03)
Letícia responde a men-

sagem de Alain. Mariane e 
Josi pedem desculpas a Gigi. 
Flor e Priscila conversam 
sobre as atitudes de Sheila e 
Isabel. Lenita visita Isabel na 
delegacia e afirma à vilã que 
sente vergonha de ter sido 
sua amiga. Gustavo convence 
Dora a ajudá-lo a se vingar de 
Cris/Julia e Danilo, e Graça 
sofre pela filha. Madre Joana 
e Padre Luiz conseguem 
outro esconderijo para Cris/ 
Julia. Grace procura Ana, 
que se revolta contra Isabel. 
Eugênio descobre que Cris/
Julia e Danilo se casaram em 
segredo, e ameaça Piedade. 
Alain comenta com o elenco 
de seu filme que não tem cer-
teza se Danilo é o assassino 
de Julia. Alain se surpreende 
ao ver uma foto de Letícia 
ao lado de Daniel. Priscila 
mostra a foto de Daniel para 
Margot, que se emociona. 
Eugênio confronta Hildegard 
e agride Augusto. Henrique 
revela a Piedade que Maris-
tela é amante de Eugênio.

O SÉTIMO 
GUARDIÃO

Quarta-Feira (20/03)
Luz se reconcilia com 

Júnior. Stella decide voltar 
para casa. Guilherme decide 
se mudar para a casa de João 
Inácio. Mattoso garante a 
Marcos Paulo que escondeu 
suas fórmulas químicas. Olavo 
tem um acesso de fúria con-
tra Valentina e Marcos Paulo. 
Lourdes promete a Geandro 
que jamais se envolverá com 
Olavo. Valentina pede que 
Lourdes denuncie Olavo por 
assédio.

RESUMO DE NOVELAS

Coloque sua empresa 
em evidência em 24 
grupos de whatsapp, 
e venda mais!

Fale conosco:
DIAS NEGÃO
(42) 9 9864-4451

Você vai se surpreen-
der com o resultado!

AGRO TEC MANUTENÇÃO 
INDUSTRIAL

Fabricação, montagem e manuten-
ção em geral. Tel.: (42) 9 9112-2074 
– Adriano Eloy. E-mail: agroteccas-
tro@gmail.com

Áries: Estará mais exigente e 
não irá se satisfazer com resultados 
mínimos no serviço. Com bastante 
pique, poderá ter ideias originais em 
relação à sua grana. A dois, espere 
prazer e sedução.       

     
Touro: Agarre a oportunidade 

de se dar bem no seu serviço, dei-
xando sua simpatia em evidência. É 
possível que viva novas experiências 
com prazer. No namoro, uma insegu-
rança talvez surja.    
            
   Gêmeos: Você estará deta-
lhista com seu orçamento, e não vai 
misturar vontade com necessidade. 
Bom dia para passar por entrevista 
de emprego. No amor, vai querer 
uma relação justa e perfeita.   

    
Câncer: Seus projetos poderão 

sair da gaveta e não é improvável 
que troque de emprego. Junto às 
pessoas, você estará bem exigente. 
Caso tenha interesse em alguém em 
especial, não fará rodeios.
          
     Leão: Com foco, conseguirá 
dar conta das suas tarefas no 
emprego. Vai revelar organização ao 
mexer com suas contas. Caso esteja 
só, seu coração estará disponível 
para encontros românticos.     

             
Virgem: Você terá bons resul-

tados nos estudos. Terá facilidade 
para prestar concurso ou participar 
de treinamento. Talvez suas emoções 
oscilem. A paixão vai rondar seu 
romance.

    Libra: Intuição à flor da pele! 
Em relação aos seus projetos profis-
sionais, vai se mostrar mais exigente. 
Algo ou alguém em que acreditava 
muito poderá surpreender. No amor, 
astral positivo.
    
                     Escorpião: Vai se destacar no 
trabalho e encerrar tarefas ou situa-
ções que não funcionam mais. Bom 
clima em casa! Pessoa que desperta 
seu interesse estará a fim de paixão: 
não perca essa chance!   
    
   Sagitário: Terá inspiração para 
se dar bem no seu trabalho: abra-se 
para as novidades e não se precipite 
na hora de tomar decisões! Uma 
pessoa jovem vai fazer seu coração 
bater mais forte.      

  
Capricórnio: Fase de renova-

ção e empenho! Talvez se isole um 
pouco. Se espera resultado da Jus-
tiça, deve receber boa notícia. Via-
gem favorecida. Se já tiver alguém, 
estarão ainda mais unidos.
   
  Aquário: Espere sorte se 
desenvolve atividade profissional 
com familiar. Terá bom-senso para 
empreender sua grana. Se tiver com-
promisso, o momento é aproximação 
e confiança.     

   Peixes: Se usar sua percepção 
afiada, vai se destacar no trabalho. 
Bom dia para fazer novos conta-
tos e, inclusive, encontrar vagas de 
emprego. Saberá abrir seu coração 
para a pessoa amada.

TERRENO 
PARK BOULEVARD

Vendo terreno com ótima locali-
zação, totalizando 220 m2. Aceito 
carro como parte de pagamento 
R$100.000,00. Tratar pelo tele-
fone.: 9 9943-8139.

TAXI DO JORGE
Telefone: (42) 9 9981-0324.

CARTA CONTEMPLADA 
PARA IMÓVEL 

CRÉDITO 308 MIL 
Entrada 50 mil
181x1.805,00
WHATSAPP 4199852.3855

CARTA CONTEMPLADA 
PARA IMÓVEL 

CRÉDITO 1.050.000,00
Entrada 250 mil+
55x23.670,00
Whatsapp 41.99852.3855.

TAXI DO JORGE
Telefone: (42) 9 9981-0324.
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DA 
L.I - LICENÇA DE INSTALAÇÃO

ARAUCO FOREST BRASIL S.A., pessoa jurídica de CNPJ-MF n° 
00.198.057/0002-28, torna público que recebeu, do IAP, a Licença de 
Instalação n°154544, válida até 18/02/2.021, para a instalção de tan-
que aéreo de óleo diesel com capacidade de 30.000 litros, na Fazenda 
Morungava, localizado na Estrada Municipal Ouro Verde Km 45, nº: 
345, município de Sengés Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA 
L.I - LICENÇA DE INSTALAÇÃO

ARAUCO FLORESTAL ARAPOTI S.A., pessoa jurídica de CNPJ-MF n° 
07.609.453/0001-69, torna público que recebeu, do IAP, a Licença de 
Instalação n°154539, válida até 18/02/2.021, para a instalção de tanque 
aéreo de óleo diesel com capacidade de 30.000 litros, na Fazenda São 
Nicolau, localizado na Rodovia Estadual PR 239 Km 66, município de 
Arapoti Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA 
L.I - LICENÇA DE INSTALAÇÃO

ARAUCO FOREST BRASIL S.A., pessoa jurídica de CNPJ-MF n° 
00.198.057/0002-28, torna público que recebeu, do IAP, a Licença de 
Instalação n°154541, válida até 18/02/2.021, para a instalção de tan-
que aéreo de óleo diesel com capacidade de 30.000 litros, na Fazenda 
Mocambo, localizado na Estrada Municipal Ouro Verde Km 01, nº: 01, 
município de Sengés Estado do Paraná.



cleucimara@hotmail.com

'O seu sorriso pode mudar o dia de alguém.'
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16/03
Andressa Cristina Soares

Eugenio Lauber
Dra. Adriana Paiva

Adriano Santi
Elisa Maria Braga Belich

Helsinki Carrielo
Terezinha de F. M. Ratuchne

Maria Inez Iank Martins

17/03
Everson Amâncio

Felipe Hampf Mendes
Célia Moreira

Selma Apª Rodrigues Garcia
Jaime Oliveira

15/03
Mariane Iank
Deise Oliveira

Michael Van Santen
Eduardo Torres Macedo

Renata Morais dos Santos
Leandro Kiel

Maria Yosico Katano
Paulo Gonçalves
Rubia Carla Dias

Tatiane Ferraz
Vereador Emerson 

Plovas Bueno 
(Câmara de Carambeí)

18/03
Olivério Carrilho

Amaury B. Backer Gomes
Camila Diogo

José Tibagy de Mello
Gilmar Zampieri
Bianca Martins

19/03
Ana Carolina Kachinski
Camila Addison Pavei

Elisa Gianisella
Karini Machado

Margareth Risden
José Silva Lima

Maria José R. G. Martins
Selma Bauer

Rafael Doria de França
Karine Machado

20/03
Jefferson de Oliveira 

Fernandes
Bárbara Zappe Rupel

Leonardo Biassio Rolim
Nelsi Soares

Marcela C. Valenga Rosa
Rafael Besten

Vitória Toledo de Aragão
Janaina Iglesias Gabriel

Rogério Souza de Oliveira

21/03
Valdemar Júnior Seifarth

Lucimar Chiquito Salgado 
(Preta)

Ecli Ávila Filho
Ale Gomes

Maria Helena Lauber
Cristina Kapp

Registro especial do casal Elizabeth 
e Lourival Schmidt que completaram 
recentemente 46 anos de feliz união. 
Schmidt foi muito cumprimentado 
durante a semana, pela passagem 
de aniversário. Muitas felicidades!

Os jovens Diogo 
Abrão Jayme 
Queiroz, Marino 
Moreira e  Diona-
than Jayme Queiroz 
visitaram a cidade 
de Pedro Juan 
Cabalerro – 
Paraguay. Na 
ocasião os jovens 
se hospedaram no 
Amambay Hotel 
Casino, e foram 
recepcionados 
pelo gerente 
Marcio Esteban 
Paredes Prieto

Em tempo de cumprimentar João 
Carlos de Oliveira, o 'Repórter Kiko',  
da cidade de Irati, que recebeu 
felicitações de aniversário

Em abril, o artista plástico 
Marcelo Schnitzler expõe seus 
trabalhos na Estação Arte em Ponta 
Grossa com o tema 'Plastic'. O artista 
usa matérias que iriam para o lixo 
para criar suas obras. Marcelo 
recebe nessa próxima quarta-feira 
felicitações de aniversário. Parabéns!

Elisa Bellotto Dal Pizzol está a todo 
vapor para a reinauguração da loja 
Elisa’ s Fashion em novo endereço na 
Rua Paula Xavier, nº 1271. O coquetel 
para convidados acontece no dia 22 de 
março, a partir das 18h30. Sucesso!  

Mil vivas para Bianca 
Martins que comemorou 
na segunda-feira (18) 
mais um aniversário. 
Ela que é assessora de 
Comunicação da Prefeitura 
de Tibagi e trabalha com 
brilhantismo na função!

MARCELO 

A professora universitária Patrícia Barcelos 
será muito cumprimentada nesse dia 20 
por mais um aniversário. A data será 
festejada ao lado do marido, Coronel 
Jorge Barcelos. Felicidades!

O casal João 
e Marlene 
Mainardes 
renova votos 
de casamento 
em Roma, na 
Itália. Em julho 
eles completam 
50 anos de 
casados!

Toda a 
sensualidade 
da policial 
militar do 
destacamento 
de Carambeí, 
Jaqueline 
Eleutério. Ela 
aniversaria na 
terça-feira (19). 
Parabéns!

Luciano Benato, Governador 
Assistente das gestões 2018/19 e 
2019/20 do Distrito 4730 de Rotary 
International, festejou idade nova 
durante a semana

Recebeu 
muitos para-

béns nesta 
segunda-

feira (18), o 
empresário 

Olivério 
Carrilho, que 

comandou 
as Ceras 

Espanhola 
por mais de 

45 anos

Parabéns ao nosso aluno 
Arlan Silva do Prado
que acertou os 30 pontos 
na prova teórica 
do Detran.

Parabéns ao nosso aluno 
Rafael Soares Rodrigues,
que acertou os 30 pontos 
na prova teórica 
do Detran.
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Sra Dalvina e Preta, ambas curtindo o fim de semana em 
Termas de Piratuba (SC). Muito lazer e descontração total!

Divulgação
Divulgação


